

# COMUNICADO

## DGDDH/337/2022

Ciudad de México, a 02 de diciembre de 2022

### CNDH Y CHILDFUND MÉXICO CELEBRAN FORO EN FAVOR DE NIÑEZ Y ADOLESCENCIA

<< Este foro se da como cumplimiento del Convenio General de Colaboración firmado recientemente entre ambas Instituciones

En el marco de la jornada por los 16 días de actividades contra la violencia hacia las mujeres y las niñas, la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) y ChildFund México llevaron a cabo el Foro: *“Niñez y adolescencia mexicana frente a sus derechos: avances, retrocesos y áreas de oportunidad a dos años y medio de pandemia por Covid19”*, en cumplimiento del Convenio General de Colaboración firmado entre ambas Instituciones.

Durante el Foro, la presidenta de la Comisión Nacional, Rosario Piedra Ibarra, reconoció que, desde antes de la llegada del COVID-19 y las políticas de confinamiento, nuestras poblaciones de niños, niñas y adolescentes ya se encontraban en una situación de vulnerabilidad, atendidos, regularmente, desde políticas adultocentristas y sin un enfoque de derechos humanos, perspectiva de género y multiculturalidad que pudiera atender todas las necesidades específicas de las diversas infancias y adolescencias que existen en nuestro país.

En este sentido, se reiteró el compromiso de esta Comisión Nacional de defender siempre a aquellas poblaciones en situaciones más vulnerables como las niñas, niños y adolescentes, e hizo un llamado a las autoridades de nuestro país para garantizar los derechos de la niñez y la adolescencia, a través del fortalecimiento de los mecanismos de protección y bajo los principios de interés superior de la niñez, la garantía de supervivencia y el pleno desarrollo, así como la inclusión y la perspectiva de género.

Por su parte, el director regional para las Américas de ChildFund Internacional, Mario Lima, destacó que necesitamos acciones urgentes en las que participen y se involucren todas las Instituciones, la familia, la comunidad y la escuela y que el Estado garantice el disfrute de los derechos humanos de niñas, niños y adolescentes. Asimismo, destacó el trabajo realizado por ChildFund México con la realización de la *“Colección de Apapachos”*, una caja de herramientas para el desarrollo de estas poblaciones.

La presidenta del Consejo de ChildFund México, Adriana Castillo, mencionó que desde ChildFund México, durante la pandemia y en este tiempo de post pandemia por COVID-19 se han llevado a cabo acciones de apoyo para las poblaciones de infancias y adolescencias,

con las que se logró alcanzar a 350 mil niños, niñas y adolescentes. Compartió, además, que es necesario poner en primer lugar a estas poblaciones y es importante trabajar de la mano, instituciones y organizaciones de la Sociedad Civil. Asimismo, destacó que se requiere el trabajo de todas las personas para hacer valer el mandato de la Convención sobre los Derechos del Niño y lograr pasar de las palabras a las acciones.

En el Foro se realizaron cuatro paneles temáticos, en los que abordaron diversas temáticas, entre las que destacan, salud en niñas, niños y adolescentes; violencias contra la niñez y adolescencia; educación para niñas, niños y adolescentes y el panel “Levantar la voz para hacerse oír. Participación juvenil” que contó con la participación de cuatro personas jóvenes de entre 14 y 19 años que compartieron su experiencia como lideresas y líderes juveniles. En este último, las personas jóvenes que participaron compartieron sus experiencias y cómo ha cambiado su vida a partir de la pandemia por COVID-19, mencionaron los principales retos a los que se enfrentaron y como se han modificado sus vidas a partir de esta situación.

Para la CNDH los derechos de niñas, niños y adolescentes deben ser una prioridad para el Estado mexicano, velar por el interés superior de ellos y ellas es parte fundamental de la protección integral de sus derechos.

¡Defendemos al pueblo!

\*\*\*